



Miguel Angel Calvo Vazquez

Sergio Jiménez Ruiz

**“Ensayo de los temas de primer
parcial”**

Antropología Médica II

PASIÓN POR EDUCAR

Segundo “C”

Introducción:

El motivo de este ensayo es para tratar de comprender el origen, importancia de la antropología médica. Esta es un estudio que se centra en la salud, la cultura y la sociedad. Tiene sus orígenes en el siglo XIX, cuando los antropólogos comenzaron a explorar, como diferentes culturas experimentan y entienden las enfermedades, la salud y la curación. Desde entonces, la antropología médica ha crecido para abarcar una amplia gama de temas que incluyen sistemas y prácticas médicas, epidemiología y prevención para las enfermedades, como también un acceso a la atención médica, las intersecciones entre la biomedicina y las prácticas tradicionales de curación. Analiza cómo las creencias culturales dan forma a nuestra comprensión de la salud y la enfermedad, y cómo las estructuras sociales influyen en el acceso a los recursos de salud.

La antropología médica es un campo de estudio que ha existido durante siglos. Es la exploración de la relación entre la salud humana y la cultura, y cómo se influyen mutuamente. Tiene sus raíces en muchas disciplinas, incluyendo la medicina, la sociología, la psicología y la antropología. La antropología médica comenzó a tomar forma en el siglo XIX durante el desarrollo de la medicina moderna. Este fue un momento en que los médicos comenzaron a reconocer que las creencias culturales tenían un impacto en los resultados de salud. A partir de esta comprensión, los antropólogos médicos comenzaron a explorar cómo la cultura influye en las prácticas de curación y enfermedad en todo el mundo. Hoy en día, la antropología médica continúa evolucionando a medida que examina cómo factores sociales como la pobreza, la migración, la globalización y el acceso a la atención médica afectan los resultados de salud entre diferentes poblaciones. A través de esta investigación, podemos obtener información sobre cómo podemos comprender y así podemos abordar mejor nuestros desafíos de salud pública.

La antropología médica nació de la necesidad de comprender cómo las personas de diferentes culturas piensan sobre la salud y la enfermedad, ya que busca comprender cómo la cultura da forma a nuestra cosmovisión de la salud y la enfermedad, así como también cómo respondemos a ella. A través de la investigación en diversas poblaciones de todo el mundo, los antropólogos médicos pueden obtener información sobre las formas en que las diferentes culturas abordan la atención médica. Esta información se puede utilizar para informar a los

responsables de la formulación de políticas sobre iniciativas de atención médica para diversas poblaciones.

La América prehispánica había sido un mundo de creencias complejas y distintas, con conceptos de curación mágico-religiosos profundamente arraigados en la cultura. Esta concepción se basa en la idea de que la patología es causada por fuerzas sobrenaturales y la curación implica rituales y ofrendas para apaciguar estas fuerzas. Este sistema de creencias impregnaba casi todos los aspectos de la vida en la América prehispánica, desde los rituales religiosos hasta la atención médica. Se cree que la patología puede curarse mediante oraciones, ofrendas a dioses o espíritus, prácticas espirituales como cantar o bailar, e incluso mediante el uso de plantas y otros remedios naturales. Los pueblos prehispánicos tenían diferentes prácticas y creencias con respecto a la medicina, pero una característica común era el uso de plantas medicinales. Las plantas se consideraban sagradas y su uso estaba asociado a prácticas religiosas. Los chamanes y curanderos eran los delegados para recolectar y procesar estas plantas para su uso en medicina. Los curanderos y los chamanes se consideraban intermediarios entre los dioses y los humanos, y se creía que tenían habilidades especiales para comunicarse con los espíritus y los dioses. Realizaban ceremonias y ofrendas para pedir la asistencia divina en la curación de enfermedades

La antropología médica es una parte importante de la carrera médica. Se enfoca en comprender cómo el comportamiento humano y la cultura afectan la salud, la enfermedad y la atención médica. Esta ayuda a los profesionales médicos a comprender de una manera adecuada las creencias, culturas y los valores los pacientes pacientes, lo que puede ayudarlos a brindar una mejor atención. También proporciona información sobre cómo las diferentes culturas abordan la atención médica, lo que puede ser invaluable cuando se trata a pacientes de diferentes orígenes. Al comprender el contexto cultural de la enfermedad o condición de un paciente, los profesionales médicos pueden desarrollar planes de un tratamiento para que tenga más eficacia y esta logre que se adapten a sus necesidades individuales. Al comprender la importancia de la antropología médica en la carrera médica, los médicos pueden atender mejor a sus pacientes y así poder garantizar que reciban una atención de calidad, independientemente de su origen, cultura y creencia.

Bibliografía

Espinosa-Larrañaga, F. (2009). Historia, antropología y medicina. Medigraphic.com. <https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>

Frisancho Velarde, Ó., & Cultura Andina Prehispánica Estaba Íntimamente, L. (s/f). Artículo histórico Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica. Org.pe. Recuperado el 16 de marzo de 2023, de <http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf>

Oa, D. E. H. (s/f). Asociación Nueva Antropología A.C. Distrito Federal, México. Redalyc.org. Recuperado el 16 de marzo de 2023, de <https://www.redalyc.org/pdf/159/15915677002.pdf>

Las figuras relevantes que, con sus proposiciones, inician los derroteros que marcan rumbos a la ciencia del hombre; Eduardo Tylor en Inglaterra, Francisco Boas en Estados Unidos, Marcel Mauss en Francia, Ernesto de Martino en Italia, y Manuel Gamio en México, para sólo mencionar a unos pocos de ellos. (s/f). Com.mx. Recuperado el 16 de marzo de 2023, de <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/15581d3000f065aec7461e9a4435fd5c.pdf>